

## FSR-Sitzungsprotokoll vom 15.11.2022

Beschlussfähigkeit: ist mit 4 von 6 gewählten Mitgliedern gegeben

Ort und Uhrzeit: 15.11.2022 (hybrid), 18:00 Uhr

Ende der Sitzung: 18:50 Uhr

Mitglieder	Kürzel	Anwesend	Protokoll
David Bittlinger	DB	e	
Arian Taheri	AT	X	
Jenny Sommer	JS	e	
Julia Jacobitz	JJ	e	
Jan Ole Reiß	OR	X	
Willem Smakman	WS	X	X
Maurice Heilmann	MH	X	
Jannes Karakas	JK	X	
Emilia Liebsch	EL	e	
Pia Berkhoff	PB	e	
Malini Srikanthan	MS	e	
Clarissa Schimmel	CS	e	
Isabell Schmittmann	IS	e	
Felix Balling	FB	X	
Hannah Müller	HM	e	
Claudio Nigrelli	CN	X	
Florian Werner	FW	e	
Lukas Lorenz	LL	X	
Jonathan Tamayo-Lujan	JT	e	
Jana Erthel	JE	e	
Jannes Schneider	JS	X	
Anna Reinhart	AR	e	
Julia Lucas	JL	e	
Pia Hundeshagen	PH	X	
Luise Preuß	LP	e	
Malte Matthes	MM	X	
Jaron Schoenig	JS	X	
Paul Hoidn	PH	X	
Maximilian Henningsen	MH	X	
Dagmara Wrobel	DW	X	
Katharina Wolf	KW	X	
Lucas Hoffmann	LH	X	
Philipp Hopfauf		X	
Alissa Adler		X	
Isabelle Bendig		X	

## FSR-Sitzungsprotokoll vom 15.11.2022

Nina Witt		X	
<i>Alice Schulte</i>		e	
<i>Martyna Hopfer</i>		X	
<i>Lennart Scharfe</i>		e	
<i>Paul Henkel</i>		X	
<i>Tizian Senkpiel</i>		X	
<i>Constantin Ganß</i>		e	
<i>Yamina Bouazzaoui</i>		X	
<i>Lara Maurer</i>		X	
<i>Helin Keles</i>		X	

**\*fett gedruckt – gewählte Mitglieder**

\*normal gedruckt – kooptierte Mitglieder

\**kursiv gedruckt* – Gäste

\* e – rechtzeitig abgemeldet

### TOPs:

1. Begrüßung
2. Protokoll
3. Gremien und AGs
4. Vorbereitung der "Potsdamer Praxisgespräche"
5. Bericht zum Treffen mit Prof. Sommerer
6. Absprachen zur Evaluation Abschlussarbeiten
7. Sonstiges

TOPs		Wer ist verantwortlich/ bis wann
<b>1. Begrüßung</b>	Willem übernimmt die Protokollführung.  Philipp Hopfauf, Alissa Adler, Isabelle Bendig, Nina Witt und werden mit 17 – 0 – 0 kooptiert.	
<b>2. Abstimmung letztes Protokoll</b>	Das Protokoll der letzten Woche wird mit 19 – 2 – 0 beschlossen.	

<p><b>3. Gremien und AGs</b></p>	<p><b>StuKo</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- tagt am 16.11. und Jannes S. nimmt teil</li> <li>- Jannes nimmt Master-Problematik auf</li> </ul> <p><b>Prüfungsausschuss</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Lehrangebot des letzten/nächsten Semesters, insbesondere Master/MANIA-Studiengang:</li> <li>→ Konkrete Änderungen: Methoden-Seminare verstärkt im SoSe 23; hier möchten wir dranbleiben und dafür sorgen, dass die Problematik des WiSe 22/23 sich nicht im WiSe 23/24 wiederholt</li> <li>→ Seminare von Prof. Fleischer sollen innerhalb von acht Wochen stattfinden, zweimal wöchentlich: schwierig für Studierende, aber zulässig</li> <li>→ Dr. Paasch verlässt die Uni (Mangel an Wissenschaftlichen Mitarbeitern am LS von Prof. Fleischer) // allgemeines Problem: Seminare als Blockseminar durchgeführt bzw. Wohl abgebrochen</li> <li>→ Neues Modul: Staat und Verwaltung; Ausgelaufen: Kommunalpolitik und Politikfeldforschung; aber teilw. überlappend</li> <li>- <i>Problematik: Alle MANIA-Kurse können von Powi- und Verw-Mastern belegt werden. Warum?</i></li> <li>- <i>Wir wollen wir uns dafür einsetzen, dass zusätzliche Module/Lehrveranstaltungen im Master (insbesondere MANIA) stattfinden.</i></li> </ul> <p>Master-Stammtisch</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Findet am 07.12 statt</li> </ul>	<p><b>Jannes</b></p> <p><b>Felix</b></p>
<p><b>4. Vorbereitung der "Potsdamer Praxisgespräche"</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Rückmeldung der Pressefotos der Referent*innen, damit das Design steht</li> <li>- Eventbrite-Link soweit fertig</li> <li>- Raum ist gebucht; Verantwortlichkeiten geklärt</li> <li>- Social-Part im Anschluss beschlossen</li> </ul>	
<p><b>5. Bericht zum Treffen mit Prof. Sommerer</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Master-Thematik:</li> <li>→ geringe Anzahl an Kursen, ist Prof. Sommerer bewusst</li> <li>→ Vorschlag: Prof. Kuhlmann ist Ansprechpartnerin – hier können wir einen Aufschlag geben</li> <li>- Übernahmen von Haus 2 und 3 am Campus durch die HP-Stiftung wurden thematisiert; war Prof. Sommerer nicht in Gänze bewusst; Aussage: "Wir stehen alle auf derselben Seite!"</li> <li>- Wir haben Prof. Sommerer zu einer FSR-Sitzung eingeladen; Zielstellung: Januar 2023</li> <li>- Verfahren zum Schreiben und Anmelden von Abschlussarbeiten soll evaluiert werden</li> <li>→ An dieser Stelle sollen wir als FSR unsere Erfahrung teilen, bestenfalls mit einer (empirischen) Grundlage</li> </ul>	<p><b>Maurice, Willem</b></p>

## FSR-Sitzungsprotokoll vom 15.11.2022

	<p>→ Im Prüfungsausschuss ist dies Thema; vorab können wir uns mit Prof. Sommerer abstimmen</p>	
<p><b>6. Absprachen zur Evaluation Abschlussarbeiten</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Aufruf in die Studierendenschaft, um Feedback einzuholen; Master-WhatsApp-Gruppe und Instagram-Story als Möglichkeiten sowie unsere FSR-Mitglieder</li> <li>→ Darüber sprechen wir individuell</li> <li>- Wir wollen eindeutige Aussagen treffen, um in Richtung Empfehlungen auszusprechen</li> </ul>	<p><b>Jan Ole, David, Maurice, Willem</b></p>
<p><b>7. Sonstiges</b></p>	<p><b>Master-Thematik</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- WhatsApp-Gruppe bzw. AG erstellen</li> <li>- Gemeinsames Treffen mit Prof. Kuhlmann ansetzen, nachdem die Stellungnahme der MANIA-Studierenden übersandt worden ist</li> </ul> <p><b>Finanzen und Haushalt</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- wurden durch Jan Ole erklärt und einstimmig bestätigt</li> </ul> <p><b>AG Raumplanung / gemeinsame FSRs</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Möglichkeit, die Trennwand herauszunehmen</li> <li>- Entrümpelung und Inventarisierung (insbesondere durch Finanzer*innen der FSRs)</li> <li>- Kühlschrank wird am 23.11. abgetaut (Jannes S. und Bene / FSR Wiwi); bis dahin sollen alle Lebensmittel aus dem Kühlschrank entfernt werden</li> <li>- Das Türschloss wird repariert</li> <li>- WhatsApp-Gruppe initiiert; nächste Sitzung am 13.12.</li> </ul> <p><b>Abmeldungen zum FSR</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Bitte bis 16 Uhr per Mail oder WhatsApp</li> </ul>	

\*Legende für Abstimmungen (dafür – dagegen – enthalten)

### Finanzbeschlüsse:

xxx (0 – 0 – 0)